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  Berlin, Januar 2022 
 
 
Liebe Freunde! 
 
Seit dem 1.Januar ist die neugeschaffene Stelle eines Bundesstützpunktleiters 
Leichtathletik in Berlin besetzt. Der DLV hat sich für die Person von Andre Niklaus 
entschieden. Wir wünschen Andre Niklaus viel Erfolg und bedanken uns bei Willi 
Mathiszik, der die Funktion als Bundesstützpunkt Koordinator bislang ehrenamtlich 
ausgeübt hatte. Er ist inzwischen in einem anderen Bundesland zum 
Bundesstützpunktleiter ausgewählt worden. 
Der BLV hat drei Jahre an der Schaffung der Stelle gearbeitet. Zunächst ging es 
darum, die finanziellen Mittel von Seiten des Landes Berlins zu bekommen. Wir sind 
dem inzwischen ausgeschiedenen Staatssekretär Aleksander Dzembritzki 
außerordentlich dankbar, dass er im Laufe des vergangenen Jahres eine Zusage für 
Berlin gegeben hat. 
Daraufhin habe ich im letzten Jahr mit dem bisherigen Staatssekretär im Bund Stephan 
Mayer über die Kofinanzierung der Stelle gesprochen. Zusätzlich hat der BLV mit 
Unterstützung des Landessportbundes Berlins und des Olympiastützpunktes Berlin 
ohne Unterstützung durch den DLV den Staatssekretär angeschrieben. Parallel hatte 
ich mit einem Mitglied des Haushaltsausschusses des Deutschen Bundestags 
zuständig für das Bundesinnenministerium und mit einem Präsidiumsmitglied beim 
DOSB gesprochen, um die Unterstützung des DOSBs zu erhalten.  
Ich habe mich dann darüber gefreut, dass entgegen der bisherigen Linie sich dann 
auch der DLV beim Bundesministerium für die Schaffung der Stelle eingesetzt hat, 
nachdem das Land Berlin deutlich gemacht hatte, dass die Kofinanzierung nicht auf 
Dauer vorgehalten werden würde. 
Wir freuen uns, dass die Stelle inzwischen besetzt wurde und wünschen Andre Niklaus 
viel Erfolg bei seiner Tätigkeit als Bundesstützpunktleiter. 
 
 
Mit freundlichem Gruß, 
Euer Andreas 
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Aktuelle Themen des Berliner Leichtathletik-Verband 

 
 
 
TRAINERSTAMMTISCH 
 
Der BLV führt am 16. Februar um 20 Uhr wieder einen Stammtisch für die Trainer und 
Trainerinnen durch. Der Stammtisch findet online statt. Interessenten melden sich bitte in der 
Geschäftsstelle des Verbandes, damit dann ein Link zur Beteiligung zugesandt werden kann. 
Ich würde mich über eine rege Beteiligung freuen. 
 
 
RÜCKBLICK MEISTERSCHAFT 
 
Im Januar blickt der BLV auf insgesamt fünf Wettkämpfe zurück. Nach dem Start mit dem 
Gerhard-Schlegel-Sportfest folgten drei Berlin-Brandenburgische Meisterschaften und im 
letzten Wochenende die Norddeutschen Meisterschaften im Sportforum. Trotz der laufenden 
Pandemie sind wir froh, dass wir die Meisterschaften ermöglichen konnten. Genau Berichte 
über die einzelnen Veranstaltungen gibt es auf unserer Homepage. 
 
 
STÄDTEWETTKAMPF 
 
Am 27.01.2022 fand ein Online-Treffen mit den Vertretern der Städte Paris, Brüssel, Helsinki, 
Glasgow und Vertretern des BLV statt. Der BLV wurde durch Ralph Mouchbahani und Andreas 
Statzkowski vertreten. Es war ein sehr konstruktiver, auf Englisch geführter Austausch über 
den Städtewettkampf. Der Wettbewerb soll inklusiv stattfinden. Der Zeitpunkt des 
Städtewettbewerbs soll das letzte Wochenende im November (25.-27.November) sein. 
Glasgow hat sich darüber hinaus angeboten, im Jahr 2023 Gastgeber des Städtewettkampfs 
zu sein. 
 
 
VEREINSBESUCH 
 
Im Februar wird das Präsidium des BLV dem BSC einen Besuch abstatten. Wegen der 
anhaltenden Pandemie wird der Besuch online stattfinden. Interessierte Vereine können sich 
gern beim BLV melden. 
Ende letzten Jahres besuchte das Präsidium die LG Mauerweg. Es war ein sehr anregender 
und interessanter Austausch. 
 
 
EMPFANG DES BLV 
 
Am Donnerstag, 10.Februar 2022 findet die alljährliche Präsentation des LOTTO-Teams Berlin 
und des degewo Junior Team Berlin statt. Der Ort der Veranstaltung ist wieder die Villa im 
Olympiapark. Wegen der anhaltenden Pandemie wird die Veranstaltung wieder aufgezeichnet 
und ist ab Freitag über den YouTube Kanal des BLV für alle Interessenten zugänglich. Die 
neue Staatssekretärin für Sport Dr. Nicola Böcker-Giannini, der Präsident des 
Landessportbundes Berlin Thomas Härtel sowie die Vertreterinnen der degewo und Lotto 
Berlin werden neben ausgewählten Athleten und Athletinnen der Teams vor Ort sein. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
BÄRLIN-LEAGUE 
 
Die Landestrainer haben Vorschläge für die Realisierung der Bärlin-League gemacht. Der BLV 
wird jetzt diese Vorschläge mit den beteiligten Vereinen in einem Gespräch abstimmen, um 
das Vorhaben im Jahr 2022 erstmals zu realisieren. Wir hoffen, dass es darüber hinaus gelingt, 
auch einige Sponsoren für das Vorhaben zu gewinnen. 
 
 
AG JUGEND TALENTEZENTREN 
 
Um die Arbeit in der Nachwuchsförderung und Talent Entwicklung der Berliner Vereine noch 
besser würdigen zu können, benennt die AG Jugend des BLVs immer im Zyklus von 4 
Jahren seine Talentezentren. 
Vergangene Woche wurden die Vereine über ihre Benennung zum Talentezentrum 
informiert. Nach ausführlicher Sichtung der Unterlagen konnten insgesamt 7 Vereine für den 
Zyklus 2022 – 2024 benannt werden: 
 

1. SC Tegeler Forst  
1. SCC Berlin 
3. AC Berlin  
4. SV Preußen  
5. SF Kladow  
6. Neuköllner SF 
7. TuS Lichterfelde 

 
Für uns als AG Jugend war es außerdem ein wertvoller Einblick in die Strukturen der 
Vereine, durch die umfangreiche Abfrage verschiedenster Daten wie z.B. den 
Mitgliederzahlen in verschiedenen Altersklassen, den lizensierten Trainern, Kaderathleten, 
Sportschüler und Meisterschaftsplatzierungen etc. 
Wir wünschen den neuen Talente Zentren aber auch den Bewerbern, die es nicht geschafft 
haben, viel Erfolg bei ihrer Arbeit und stehen gerne jederzeit unterstützend zur Seite. 
 
 
STELLENBESETZUNGEN 
 
In Zusammenarbeit mit dem BLV hat der Landessportbund Berlin inzwischen eine Stelle für 
den Bereich Sprint und eine Stelle für den Bereich Nachwuchs ausgeschrieben. Die 
Auswahlgespräche sind inzwischen erfolgt. Mit den ausgewählten Personen werden jetzt 
Vertragsgespräche geführt. Wir stellen die betreffenden Personen vor, sobald die Verträge 
unterschrieben sind. 
 
 
UMFRAGE 
 
Unser neuer Mitarbeiter in der Geschäftsstelle Lennard Kaatz hatte dankenswerter Weise 
noch im letzten Jahr Euch um Eure Meinung zur Öffentlichkeitsarbeit und zum 
Präsidentenbrief gefragt. Wir bedanken uns für Eure positiven Rückäußerungen und für die 
konstruktiven Vorschläge zur weiteren Verbesserung unserer Öffentlichkeitsarbeit. So wollen 
wir den Präsidentenbrief um Elemente eines Newsletters weiter ergänzen.  
 
 
 
 
 



 

 

WAHL ZUR SPORTLER*IN DES JAHRES 
 
Der BLV beabsichtigt im Jahr 2022 erstmals eine Wahl zu einer Sportlerin und zu einem 
Sportler des Jahres, sowie die Wahl eines Nachwuchspreises durchzuführen. Die 
Geschäftsstelle bereitet zurzeit ein Konzept zur Umsetzung vor. Ziel ist es auch für dieses 
Vorhaben soweit möglich externe Sponsoren über unsere Vermarktungs-GmbH zu finden. Wir 
werden weiter berichten.  
 
 
SPECIAL OLYMPICS 
 
Das Präsidium des BLV hat im Rahmen seiner letzten Präsidiumssitzung ein Gespräch mit 
Vertretern vom Organisationskomitee der Special Olympics World Games geführt. Im Jahr 
2023 sollen die Special Olympics World Games vom 17. bis zum 25.Juni in Berlin stattfinden. 
Die Vertreter des Präsidiums haben im Gespräch das Interesse des Verbandes an den World 
Games verdeutlicht. Die Vertreter der Special Olympics World Games baten um Unterstützung 
bei der Gewinnung von ehrenamtlichen Helfern und Kampfrichtern. 
Bitte meldet Euch bei Interesse entweder in der BLV Geschäftsstelle oder direkt beim 
Organisationskomitee der Special Olympics World Games. 
 
 
BERLINER FORSTEN 
 
Der VfV Spandau und der VfL Tegel haben dem Verband mitgeteilt, dass die Zusammenarbeit 
mit den Berliner Forsten bei der Beantragung von Läufen gut verlaufen ist. Der BLV ist an 
Rücklaufen bezüglich der Zusammenarbeit mit den Berliner Forsten unserer Vereine nach wie 
vor sehr interessiert. 
 


